

Legión de María

Boletín número 653 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • Fax: 91 523 07 43 • legiondemariam@hotmail.com • www.legiondemaria.es

SIERVO DE DIOS ALFONSO LAMBE

*24 junio 1932

+21 enero 1959

En este mes de enero deberíamos rendir un pequeño homenaje a nuestro hermano Alfonso Lambe y para ello os propongo leer "Apóstol sin estola", (libro escrito sobre Alfonso por la legionaria Hilde Firtel), pero mientras lo leéis os adelanto unas breves reflexiones. La primera es que lo mejor que podemos hacer es "romper" la idea preconcebida que muchas veces tenemos de él como de un personaje histórico (hace mucho tiempo en la lluviosa Irlanda, o allí por la Argentina profunda...). Alfonso es uno de nosotros que vive unos acontecimientos concretos, estos acontecimientos no podemos copiarlos, pero sí podemos copiar la realmente importante, lo sustancial de él, a saber: sus actitudes, su método, su espiritualidad.

Sus actitudes.- Muchas actitudes destacan de Alfonso, pero quizá una de las que más nos debería llamar la atención es su **dinamismo**. Alfonso, no sólo es una persona disponible, va más allá, se ofrece y no sólo se ofrece, sino que propone nuevas tareas y se encarga de realizarlas. Esto es el dinamismo, todo lo contrario al estatismo e inmovilismo que tanto daño hace a nuestra vida espiritual, social, legionaria. Este dinamismo no nace de una personalidad competitiva o inquieta, incluso ni siquiera de su juventud: nace del amor a Dios y a los hermanos.

De la mano del dinamismo viene el **idealismo**. Alfonso sueña con grandes horizontes, con grandes conquistas por Dios y por la salvación de las almas. Es un idealista que contagia a las personas que le rodean. Las palabras conmueven, el ejemplo arrastra, quizás sea ésta la clave. Alfonso da ejemplo de vida y de coherencia.

La siguiente actitud es la **fidelidad**. Alfonso encuentra a la Legión y se da cuenta que ésta le ofrece un camino para su santidad; él acepta con todas las consecuencias, no perderá tiempo en quejas hacia el sistema o a intentar cambiar las normas. Decían de él que era un manual viviente. Y esto lo entronca en la tradición cristiana de muchos grandes Santos que han optado por la fidelidad a una regla, a un estilo de vida.

Finalmente, y porque hay que poner un fin a esta categoría, llama la atención hacia la **fraternidad**. Alfonso es una persona cercana, amable (Lambe significa cordero): es una persona con la que se está a gusto.

Su método. Es un **método práctico**, tremendamente directo, no pierde el tiempo con divagaciones, no hay indecisiones ni demagogia, ve lo que quiere, estudia cómo hacerlo y lo pone en práctica; es el "vini, vidi, vinci" de Julio César. Esto choca con la actual cultura española de la prudencia y de lo políticamente correcto. Planifica crear dos praesidia un día, y los crea, está con ellos unas ho-



En las cataratas de Iguazú

Ni siquiera ésto es obstáculo.

ras y les deja funcionando, eso sí, con la instrucción de que sigan en todo lo recogido en el manual.

En segundo lugar, es un método muy **sistemático**. Ve las zonas donde quiere fundar, me atrevería a decir que hacía lo mismo que Frank Duff y otros tantos, tendría un plano de una diócesis, con las parroquias donde hay y no hay Legión, como buen estratega. Envía cartas por adelantado, o llama por teléfono concertando cita, se pone en contacto con los responsables. Forma equipos. Y luego informa y da buena cuenta del trabajo realizado. No deja nada a medias.

Es un método que requiere **esfuerzo**, es un sistema basado en el esfuerzo, quizás éste es uno de los pocos puntos donde radica la principal diferencia entre "la Legión de Alfonso" y "nuestra Legión", somos hijos de nuestro tiempo, y ahora estamos contaminados de una espíritu basado en el mínimo esfuerzo, aprenda inglés sin estudiar, gane mucho dinero en poco tiempo... No nos engañemos, sin esfuerzo, sin Cruz no hay Legión.

Finalmente es un sistema **organizado y estructurado**. Alfonso es enviado de la Legión, se siente enviado de la Legión, se siente Legión, la gente le acoge porque es Legión. Y como Alfonso vive esto, respeta el reglamento, vive los informes, aporta lo mejor que tiene en las reuniones de los consejos, pero sin ocupar el lugar de los otros, expone sus experiencias, sus ideas... hace difusión, pero sabe obedecer.

Su espiritualidad.- Su espiritualidad es actual, los problemas que tenía la sociedad en la que se desenvuelve Alfonso y la sociedad actual son muy semejantes, igualmente semejante son los problemas de la Legión de ahora y la de entonces. No es una espiritualidad de eremita ni monacal; es una espiritualidad de un laico. Pero fuertemente **arraigada en los sacramentos**: la Misa diaria y después la promesa legionaria... Quizás en esto nos podría pasar como a una oficial de cierto consejo que se confesó ser una católica poco ferviente, a lo que Alfonso simplemente le dijo, "pues a partir de ahora séalo".

Es una espiritualidad **mariana**, no dudemos que si Alfonso no hubiese tenido una gran confianza en María, especialmente como madre, no hubiera hecho lo que hizo, y María correspondió a esa confianza con su protección, con sus cuidados.

Finalmente es una espiritualidad **paulina**, es misionero, él ve en los demás al Cuerpo Místico de Cristo y se ve urgido a socorrerle.

Julían Sánchez-Pascuala
Corresponsal con la Curia Virgen de los Reyes
Sevilla



ALMERIA
S
AVILA
BATAJOZ
E
FUENTE DEL
MALTRE
N
ALMENDRALEJO
A
CIUDAD REAL
CUENCA
T
GRANADA
JAÉN
U
JEREZ DE LA
FROSTERA
S
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
D
MADRID
MALAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TORO
R
TALAVERA
I
VALLADOLID
VIGO
ZAMORA

Resumen del Senatus, diciembre 2010

PRÆSIDIUM NTRA. SRA. DEL BUEN SUCESO: Informe Núm. 9. Las juntas se celebran los martes a las 18:15 horas en la Parroquia de Ntra. Sra. del Buen Suceso, Madrid. El praesidium consta de 12 socios activos con Promesa y tres en prueba, cuatro son Pretorianos; 48 socios auxiliares definitivos y uno en prueba, y tres son adjutores. Entre sus trabajos destacan la catequesis, visitas a auxiliares y a hogares, y seguimiento en casos particulares, Pastoral de Bautismo. Reparten el Evangelio del año por los hogares de la parroquia. También visitan regularmente la Residencia de sacerdotes San Pedro y Centro de Día, de inválidos y disminuidos. Organizan y dirigen el grupo de Vida Ascendente de la Parroquia. Se felicita al grupo por haber seguido creciendo y por sus buenos trabajos. Se les pide seguir trabajando para consolidar el grupo de ucranianos así como trabajar con jóvenes.

PRÆSIDIUM MARIA REINA Y MADRE: Informe Núm. 37. El praesidium celebra sus juntas los lunes a las seis de la tarde, en la Parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, Madrid. El grupo consta de ocho socios activos con Promesa, cinco de ellos son Pretorianos y tienen dos miembros en prueba. Tienen 48 socios auxiliares y varias comunidades religiosas con 173 adjutores. Entre sus trabajos destacan visitas a tres Residencias de Ancianos, donde tienen socios auxiliares. Hacen contactos callejeros entregándoles la Medalla de La Milagrosa, les hablan de la Legión de María. Como punto negativo señalan el no poder hacer la visita domiciliaria ya que no abren las puertas. Colaboran en la Parroquia en todo lo que se les pide. La visita oficial les felicita por su buen ánimo y sus trabajos, así como por sus dos nuevos miembros.

PRÆSIDIUM NTRA. SEÑORA DE LAS MARAVILLAS: Informe Núm. 49. El praesidium tiene su junta semanal los jueves, a las 18:30 horas, en un salón de la Parroquia de Ntra. Sra. de las Maravillas, Santo Justo y Pastor, Madrid. El grupo consta de cinco socios activos con Promesa, dos son Pretorianos; 65 socios auxiliares definitivos, tres son adjutores. Entre sus trabajos destacan las visitas a hogares, a los socios auxiliares, contactos callejeros, visitas a dos residencias de ancianos, participan en las reuniones de rescate callejero y pesca joven y pesca noche; un socio participó en una PPC, así como difusión ante la Capilla de las Religiosas de María Inmaculada. Colaboran con la

Parroquia en cuanto se les pide. Se felicita al grupo por su perseverancia, difusión, buenos trabajos y se les pide seguir trabajando para aumentar el grupo y cubrir la vacante de vicepresidente.

CURIA MARÍA MEDIANERA DE TODAS LAS GRACIAS (MADRID). Informe Núm. 46. La Curia consta de once praesidia, diez en Parroquias y uno en la Universidad Complutense de Madrid. Tienen 51 socios activos con promesa y ocho en prueba, 21 son Pretorianos; tienen 344 socios auxiliares más 10 en prueba, 141 adjutores y dos comunidades religiosas. Su punto negativo es el número de vacantes (16) y sus praesidia tienen muy pocos miembros. Trabajos: Visita domiciliaria, contactos en la calle y en el campus universitario, visita al Hospital de la Princesa. Rescate callejero y una pareja contacta semanalmente con los hombres que están en ese ambiente; han realizado mensualmente jornadas de Pesca Joven en su zona y colaboran en Pesca Noche con el Senatus. Tienen Patricios, imparten catequesis de Comunión, postcomunión, Confirmación y familias de estos niños; visitas a auxiliares, enfermos y personas mayores en sus domicilios y en residencias. Hacen contactos en los alrededores de una clínica abortista. La difusión la hacen continuamente a nivel personal y como trabajo, y se han organizado cuatro jornadas para reforzar los praesidia. Se felicita a la Curia por sus muchos y buenos trabajos, a pesar de contar con pocos miembros y se les pide seguir trabajando con ánimo para cubrir vacantes y aumentar el número de miembros de sus grupos.

CURIA INMACULADA CONCEPCIÓN (JEREZ DE LA FRONTERA, CADIZ). Informe Núm. 29. La Curia la forman cinco Praesidia en Jerez y uno en Chiclana, y tienen 49 socios activos con Promesa y uno en prueba, 21 son Pretorianos; tienen 166 socios auxiliares definitivos, 47 son adjutores. Tienen un grupo de Patricios. Sus trabajos: visitas a enfermos en sus casas y hospitales. Visitas domiciliarias; visitas a auxiliares; contactos callejeros, hospitales geriátricos; trabajan en los centros de alcohólicos anónimos y se les ayuda en su rehabilitación. Colaboran en sus parroquias en todo cuanto se les pide. Se les felicita y se les pide hacer más difusión para aumentar el número de sus miembros y extender la Legión en otras localidades.

Punto de Atención

Por: Hno. Javier de Frutos, Presidente del Senatus

Vacantes

El punto de atención quiere ser una llamada a la generosidad de todos para solucionar algo que se está dando con demasiada frecuencia, como son las VACANTES, sobre todo en los praesidia.

El ocupar un cargo en la Legión de María, es un SERVICIO, no solamente a la Legión, sino también un servicio a la Iglesia. Nos dice el Manual que un legionario que se diga a si mismo, "hasta aquí estoy dispuesto a dar, más no", no pasará de lo trivial.

Nosotros estamos llamados a colaborar en extender la Buena Noticia. Y este es el sentido de estar en un movimiento de apostolado que necesita estar organizado y los oficiales tienen que prestar su servicio, es decir, esta entrega en los grupos y en los consejos. Todo lo que hagamos, será en beneficio de nuestra vida espiritual. Debemos aprender de María y la importancia de su SI a los planes de Dios para ella. Seamos generosos.

ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero, Director Espiritual del Senatus)

La Lectio Divina

La allocutio del mes quiere presentar una forma de oración que es el modo tradicional con el que los Padres de la Iglesia enseñaban a orar, que se ha conservado en la tradición de los monasterios y que propone actualmente el Magisterio de la Iglesia para renovar la vida cristiana y hacer de la Palabra de Dios la fuente viva de la que alimentarnos. Es sencilla y os invito a ejercitarla, según vuestras posibilidades, con frecuencia. Sigue estos pasos sencillos:

- 1. Lectio-lectura:** se trata de leer la Palabra de Dios. Se puede elegir la lectura de la Misa de cada día, el Evangelio o la 1ª lectura. Porque primero escucho a Dios para luego hablarle. Leer es escuchar a Dios que me habla. ¿En que nos fijamos en la lectura? Primero miramos con atención a cada una de las Personas Divinas, según aparezcan, y en como actúan: qué hacen, dicen, cómo se muestran. Luego miramos las personas humanas que aparecen y vemos qué hacen, dicen, sus sentimientos, preguntas, actitudes. En la lectura lo importante no es “qué me dice a mí”, sino **“que dice sin más”**: antes de ver “qué me dice a mí” he de escuchar “qué dice Dios”, no sea que me esté “mirando al ombligo” y me escuche a mí en lugar de escuchar a Dios, y ya no sería “diálogo”, conversación de dos, sino “monólogo”, yo me digo y me escucho a mí mismo porque todo me lo digo yo.
- 2. Meditatio-meditación.** Se trata de guardar en el corazón y en la mente, con el afecto, el recuerdo, la voluntad y la inteligencia lo leído-escuchado, para **“darle vueltas en el corazón”**, como María. La Palabra de Dios entra en el corazón por la fe-esperanza-caridad, que guarda en la memoria la gracia del misterio. Lo que he escuchado, procuro entenderlo con toda mi persona, con la inteligencia, la memoria, la voluntad, el afecto, los sentimientos y emociones. Así, recibo el don que Dios me hace y que penetra todo mi ser y mi obrar para cambiarlos. Aquí es donde se conciben los frutos de la Palabra de Dios: admiración, sorpresa, temor y amor de Dios, alegría, paz, deseos, y un cortejo inmenso que no se puede resumir.
- 3. Oratio-oración:** quien ha escuchado a Dios y ha procurado entender lo que le dice, siente los movimientos del Espíritu dentro de él y se mueve a hablar a Dios para responderle. Se trata de **hablar con Dios**

lo leído y meditado, compartir con Él lo que he vivido al escucharle y conocerle y amarle. Ahora puedo ver cómo la Palabra de Dios se aplica a mi vida, pues le digo a Dios lo que siento y así yo también lo oigo y me entero. A veces no sabemos lo que nos pasa por dentro hasta que no lo decimos; al decirlo a Dios, yo mismo me doy cuenta. Pero antes de ver las acciones concretas externas, veo mi interior y acudo a Dios buscando su presencia y acción para que obre conmigo. Nos movemos a pedir, dar gracias, alabar, pedir perdón a Dios por lo que Él me da y que a veces recibo y otras resisto.

- 4. Contemplatio-contemplación:** mirada sencilla de conjunto, que recoge la lectura-meditación-oración. Es la gavilla de los frutos de la tarea laboriosa. No miro los detalles, en los que ya me detuve, sino que recojo en una sencilla mirada lo leído-meditado-orado. Así me queda como una **palabra breve que concentra todo**. Puede ser un versículo de la **lectura**, o un afecto o pensamiento de la **meditación**, o una palabra o gesto de la **oración**. Lo que ha escuchado, entendido y hablado con Dios, ahora lo resumo en una sencilla palabra que guardo dentro de mí y que puede repetir a lo largo del día. Como María con su “sí”: ¡en esta palabra breve se ha concentrado tanto de su persona, su vida, su corazón y su hacer!

Una vez he dado estos pasos, puedo completar la lectio: al compartir con los hermanos y al actuar en servicio de todos.

- 5. Communicatio-comunicación:** es el momento de compartir con alegría y paz, en comunidad, lo que cada uno ha tratado con Dios. La Palabra edifica la comunidad, nos une en el amor y la verdad, y nos enriquece mutuamente mientras sentimos la presencia del Señor.
- 6. Actio-acción:** es el fruto de **las virtudes**, que se han engendrado en nuestro interior por la gracia de Dios y en el diálogo con Él. En las virtudes, tener presente siempre primero la fe-esperanza-caridad: creo lo que Dios me ha dicho en la lectura, espero recibir ese don, amo a Dios y el don que me ofrece para dármelo. Mi acción virtuosa brotará de la unión con Dios.

MARCHÓ A LA CASA DEL PADRE

El pasado 28 de diciembre marchó a la Casa del Padre, nuestro Hno. Antonio Bernal, Secretario de la Curia Inmaculada Concepción de Jerez de la Frontera, Cádiz. A sus familiares y hermanos legionarios de Jerez nuestra condolencia y oración más sentidas, nuestra Madre lo habrá acogido y llevado al Cielo.

Creciendo desde las Raíces (Conclusión)

(Por Hno. Javier de Frutos, Presidente del Senatus)

LA LEGIÓN DE MARÍA LLEGA A ESPAÑA

A España llegó la Legión por una enviada, la Hna. Pacita Santos, una joven filipina, Licenciada en Derecho. Esto ocurría en el año 1950. Visitó varias diócesis: Madrid, Toledo, Bilbao... Se conocen pocos datos concretos de la diócesis en donde se estableció y cómo se fue desarrollando. En una ocasión, leí de una carpeta de los archivos del Obispado que, luego de haber estado funcionando algunos grupos, la Legión fue suspendida por el Obispo.

Se permitió que continuara funcionando en sólo tres parroquias, bajo la dirección de sus respectivos párrocos. Pasado algún tiempo, cada uno, por separado, envió al Obispo un informe –afortunadamente favorable–, sobre el trabajo que realizaban y del espíritu eclesial de los legionarios. De esta forma se consiguió de nuevo la autorización. Se sabe que la Hna. Pacita Santos tuvo muchas dificultades con los sacerdotes. No entendían como se daba esa responsabilidad a los seglares. Es como si se les quitara autoridad.

Como se va observando, la Cruz parece que ha sido una compañera inseparable de la vida de la Legión de María. Pero también es verdad que en España –como en tantos otros países–, hubo personas muy entusiasmadas que lucharon por superar estas dificultades.

También en nuestro tiempo la Legión de María tiene sus dificultades. En cada Consejo estas dificultades serán posiblemente distintas, pero puede citarse una algo generalizada: **La falta de ilusión**, tendemos a acomodarnos y rechazar el esfuerzo. (Que esto no sirva de desánimo, sino como reflexión.)

Riquezas desde las Raíces

A la luz de estos breves apuntes, podemos resumir:

- La Legión de María ha llegado a nosotros de la mano del Señor y bajo la protección de María, y en sus manos sigue estando.

- El Espíritu Santo inspiró a su fundador, y sigue inspirando a través de los tiempos.

- La Legión está basada en una confianza sin límites en la Mediación de María.

- Sin vida de oración y sin esfuerzo personal constante hacia la santidad, estaríamos haciendo una caricatura de la Legión, pues, sin duda, es su elemento esencial.

- La doctrina del Cuerpo Místico hay que vivirla y hacerla práctica en nuestra vida diaria y en los trabajos apostólicos.

- Debemos actualizar las virtudes de los primeros tiempos:
 - Ilusión.
 - Valentía.
 - Espíritu combativo.
 - Abordar los trabajos difíciles.
 - Ser constantes. Llegar al final de los compromisos.

Si queremos que la Legión de María siga siendo eficaz, debemos concienciarnos de que será, en la medida de nuestra fidelidad a sus raíces, que tienen toda la riqueza necesaria, para ser en la actualidad un movimiento eficaz en la Iglesia.

Hay que amoldarnos a las necesidades de cada tiempo, pero sin perder la identidad. Debemos ser leales a su **“organización”** y mucho más a su **“espíritu”**. Tenemos el deber de legarla a las próximas generaciones con la limpieza y fidelidad que la hemos recibido.



Galería de Enviados en el Concilium Legionis, Dublín.



El programa «Días en las Diócesis» (DED) tendrá lugar en 65 diócesis españolas los días 11 al 15 de Agosto, antes de la Jornada Mundial de la Juventud. El programa de esos días varía de diócesis a diócesis, e integra actividades culturales, visitas históricas, momentos de fiesta, y sobre todo tiempos de oración y de celebración de la fe en Jesucristo.

España tiene muchos santuarios y lugares de peregrinación que forman parte de la identidad religiosa local. Cada diócesis ofrecerá alojamiento gratuito en colegios, centros parroquiales, polideportivos y casas particulares. En cambio, los planes de cada diócesis varían respecto a la manutención; en algunos casos será ofrecida gratuitamente, y en otros se pedirá a los peregrinos una pequeña colaboración económica

para cubrir los gastos. Para esto, cada grupo tendrá que ponerse en contacto directo con la diócesis de acogida, para conocer los detalles.

Si quieres colaborar económicamente puedes visitar: www.muchasgracias.info, una web para canalizar las donaciones de particulares que quieran aportar su granito de arena en la organización de la JMJ.

Con un click, los donantes eligen el destino de sus aportaciones: ornamentos para las ceremonias religiosas, transporte de discapacitados, ayuda a jóvenes de países pobres y hasta cincuenta opciones más. La web está disponible en dos idiomas: inglés y español.